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Crisi Mar Rosso: la denuncia di Confimprenditori
“Il governo non sta facendo nulla per aiutare tutte piccole e medie imprese”
“Siamo contenti che il ministro 
Adolfo Urso riconosca l’impor-
tanza del Sud e l’interesse stra-
tegico dei porti affacciati sul 
Mediterraneo, in particolare 
quello di Gioia Tauro che se-
condo l’analisi del Port Liner 
Shipping Connectivity Index 
risulta il secondo porto d’Italia. 
Vogliamo però ricordare al mi-
nistro delle Imprese e del Made 
in Italy che il governo non sta 
ancora facendo nulla per aiu-
tare tutte quelle piccole e medie 
imprese, soprattutto del Sud, 
che stanno pagando di tasca 
loro la crisi nel Mar Rosso pro-
prio a causa dell’aumento dei 

costi di trasporto via mare”. Lo 
ha dichiarato il presidente di 
Confimprenditori, Stefano Ru-
volo. Infatti, ha poi aggiunto il 
manager, “Purtroppo, ad oggi, 
la possibilità che il Sud Europa 
sia servito da navi feeder in 
partenza dai porti di trasbordo 
più vicini allo Stretto di Gibil-
terra è un’ipotesi presa in con-
siderazione da diversi vettori. 
In questo scenario è necessario 
adottare misure straordinarie 
che vadano ad arginare una 
crisi che potrebbe avere effetti 
devastanti per l’intero sistema 
economico italiano”. 
 

Derby Roma-Lazio, 
Collovati: “Non c’è 

una favorita”

Derby Roma-Lazio, 
De Rossi: “Servirà 

lucidità”

Derby Roma-Lazio, 
Tudor: “Ci vorrà  

la testa”

Troppo spesso sono i bam-
bini stessi che preferiscono 
stare a casa, e hanno più fa-
miliarità col binomio ‘tv/ta-
b l e t / c e l l u l a re - d i v a n o ’ ,  
piuttosto che esplorare le 
sane potenzialità del loro 
corpo. Questo non li aiuta a 
sviluppare in modo armo-
nico i loro muscoli e il loro 
apparato scheletrico in for-
mazione. Non li aiuta nean-
che ad assumere una 

postura corretta. Li porta, 
invece, ad adagiarsi ad uno 
stile di vita troppo sedenta-
rio, con tutti i problemi che 
ne conseguono. Così, la 
quota di bambini che nel 
tempo libero non praticano 
sport né svolgono attività fi-
sica purtroppo è critica: nel 
2019 erano sedentari il 
18,5% dei bambini tra 6 e 10 
anni. 
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Nel 2019 erano sedentari il 18,5% dei bambini tra 6 e 10 anni. Nel 2021 sono saliti al 24,9% 

La giornata internazionale dello sport 
Al centro l’importanza di un’alimentazione bilanciata nei bimbi

“Domani, sabato 6 aprile,  
avrò il  piacere di interve-
nire per un saluto istituzio-
nale al convegno 
organizzato dalle associa-
zioni Gaynet e Edge dal ti-
tolo DISTORTӘ .  L’impatto 
della disinformazione sulla 
vita delle persone 
LGBTQIA+ – spiega Mari-
lena Grassadonia, Coordi-
natrice Ufficio Diritti  
LGBT+ di Roma Capitale.  
“Sono da sempre convinta 
che discriminazioni e intol-
leranze sono spesso frutto 
di pregiudizi e non cono-
scenza. Il  lavoro da fare 
quindi,  oltre che politico e 
giuridico, è profondamente 
formativo e culturale. Le re-
altà lgbt+ da sempre si im-
pegnano su questo fronte e 
come Ufficio Diritti LGBT+ 

di Roma Capitale continue-
remo a fare la nostra parte 
sostenendo ogni iniziativa 
che parli  alla città e rac-
conti la realtà della comu-
nità lgbtqia+.  Rendere 

Roma una città per tutte e 
tutti è uno degli obiettivi di 
questa Amministrazione e 
su questa strada lavoriamo 
ogni giorno con convin-
zione e determinazione“.

Nel  2021 sono sal i t i  al  
24,9% e,  ad oggi ,  la  s i tua-
zione non tende a miglio-
rare.  Ma niente paura:  la  
soluzione esiste e  consiste 
in una serie di buone abitu-
dini  che sono sufficienti  a  
garantire un benessere f i -
sico ott imale.  Ci  r iferiamo 
alla nuova Guida Nutri-
piatto in Movimento,  svi-
luppata in collaborazione 
con l ’Università Campus 
Bio-Medico di  Roma, r i -
sponde al  problema ur-
gente fornendo consigli  
pratici  e  scientif icamente 
validati  per migliorare 
l ’al imentazione e promuo-
vere l ’att ività f is ica nei  
bambini.  Grazie anche alla 
collaborazione con esperti  
come la dott .ssa Raffael la  
Spada,  Medico Chirurgo 
special ista in Medicina 
dello Sport e Nutrizionista, 
la  Guida offre indicazioni  
specif iche per ott imizzare 
le  prestazioni  sportive dei  
giovani at let i  e  favorire i l  
recupero dopo l ’esercizio 
fisico. Non solo: suggerisce 
che è importantissimo in-
vogliare i  bambini al  moto 
spontaneo,  anche attra-
verso la  pratica di  giochi  
perché il  movimento non è 
solo pratica sportiva,  è  
anche divertimento,  att i -
vità al l ’aria aperta,  corsa,  
passeggiata e  recupero di  
giochi  tradizionali  come 
mosca cieca,  nascondino,  
un-due-tre stella, ruba ban-
diera,  ecc.  Come t iene in-

fatt i  a  r imarcare Laura De 
Gara, Presidente del Corso 
di  Laurea Magistrale in 
Scienze dell’Alimentazione 
e della Nutrizione del-
l ’Università Campus Bio-
Medico di  Roma, “É 
cruciale promuovere att i -
vità giocose e dinamiche,  
per contrastare una seden-
tarietà sempre più radi-
cata.  Le raccomandazioni  
dell ’OMS sulla frequenza 
dell ’att ività f is ica variano 
in base all ’età:  • f ino ad 1 
anno:  movimento quoti-
diano più volte al  giorno 
attraverso giochi  interat-
tivi;  • 1-4 anni:  180 minuti 
giornalieri  di  movimento 
anche non consecutivi;  • 5-
17 anni:  una media di  60 
minuti  al  giorno, variando 
l’intensità e includendo at-
t ività f is ica strutturata 
(ginnastica art ist ica,  ten-
nis ,  nuoto,  calcio,  ecc.)  al-
meno 3 volte a settimana”. 
Ed ancora,  suggerisce 
l’esperta, “Una corretta ali-
mentazione associata a 
un’appropriata att ività f i -
sica rappresenta, una com-
ponente fondamentale di  
uno stile di vita che favori-
sce lo sviluppo salutare nei 
bambini”. La Guida si  pro-
pone di  fornire al le  fami-
glie  indicazioni  pratiche e 
informazioni utili  per adot-
tare abitudini alimentari  e 
uno st i le  di  vita att ivo,  r i -
ducendo così  i l  r ischio di  
obesità e  le  sue conse-
guenze. Offre suggerimenti 

su cosa mangiare prima,  
durante e dopo l’attività fi-
s ica,  garantendo un ade-
guato apporto di  energia,  
proteine,  carboidrati  e  vi-
tamine. Inoltre, offre consi-
gl i  per l ’ idratazione,  
fondamentale per mante-
nere un corretto equilibrio 
idrosalino.  Comprende 
anche una vasta selezione 
di  r icette  per spuntini  e  
merende bilanciate,  adatte 
alle esigenze specifiche dei 
bambini in base all ’età,  al-
l ’att ività f is ica praticata e  
al momento della giornata. 
Dal  canto suo Manuela 
Kron (Corporate Affairs  
Director – Nestlé  I tal ia) ,   
assicura che “La Guida Nu-
tripiatto in Movimento 
rappresenta un passo con-
creto nel  promuovere uno 
st i le  di  vita sano f in dalla 
giovane età,  senza mai di-
menticare le  buone regole 
di un’alimentazione varia e 
bi lanciata.  Siamo orgo-
gliosi  di  collaborare con 
esperti  e  ist i tuzioni  per 
fornire al le  famiglie  stru-
menti  pratici  ed eff icaci  
volti  a incentivare una vita 
più att iva e contrastare la  
sedentarietà”. Quindi,  con-
clude la manager,  “Inve-
st ire nella salute dei  
bambini, significa investire 
nel  futuro della nostra so-
cietà.”  La regola delle  4  
“R” rappresenta uno 
schema essenziale per i  4  
concett i  chiave che legano 
l’alimentazione alla pratica 

sportiva,  soprattutto con 
l ’obiett ivo di  assicurare 
che quest’ult ima sia real-
mente utile per il benessere 
f is ico e mentale del  bam-
bino.  Si  mira anche a pre-
venire eventuali  errori  
al imentari ,  s i tuazioni  di  
malnutrizione o un sup-
porto nutrizionale ineff i -
cace. 
Prima “R”:  REIDRATA – 
abbiamo già evidenziato 
l ’ importanza dell ’ idrata-
zione giornaliera e durante 
l ’att ività f is ica ma per of-
fr ire i l  massimo supporto 
al  f is ico dopo uno sforzo 
anche la reintroduzione di 
l iquidi  immediatamente 
dopo lo sport è fondamen-
tale.  Alcune precauzioni :  
Evitare di  bere bevande 
troppo fredde per preve-

nire problemi gastrointesti-
nali .  Non bere grandi 
quantità tutte in una volta 
ma sorseggiare gradual-
mente nel tempo. 
Seconda “R”:  RIPRISTINA 
cosa bisogna riprist inare? 
Le energie. Se trascorre più 
di 1 ora tra l ’attività fisica 
e  la  cena,  uno spuntino 
contenente carboidrati  e  
proteine diventerà un al-
leato prezioso. 
Terza “R”:  RIPARA – la  
quota proteica nello spun-
tino post sport ha un obiet-
t ivo specif ico:  r iparare i  
muscoli .  Inoltre,  fornisce 
anche una maggiore sensa-
zione di  sazietà,  permet-
tendo al lo spuntino di  
sostenere i l  bambino f ino 
all’ora di cena. 
Quarta “R”:  RIPOSA – i l  

sonno e il  riposo sono fon-
damenta l i .  Un sonno di  
qualità non garantisce solo 
una riparazione e uno svi-
luppo muscolare ott imali ,  
ma è essenziale anche per 
lo sviluppo f isico e cogni-
tivo del bambino. 
Alcuni brevi consigli  estra-
polati  dalla Guida,  per fa-
vorire un buon sonno: 
1)      Stabil ire una routine 
pre-sonno, cercando di abi-
tuare i l  bambino a orari  
fissi  per concludere le atti-
vità e prepararsi a dormire. 
2)    Uti l izzare lampadine 
calde (gial le)  in bagno e 
nella camera da letto.  
3)    Evitare di  avere nella 
stanza elementi  che pos-
sono disturbare i l  sonno,  
come il  ronzio o i l  t icchet-
tio degli  orologi.  

Grassadonia: “Pieno sostegno contro le discriminazioni e le intolleranze” 

Il convegno ‘Distortə’ domani a Roma
Alessio D’Amato (Az) :  “Urge r iaprire  la  discussione sul  Mes” 

“Il servizio sanitario è al collasso”
“L’appello degli  scienziati  
mette in luce che il  Re è 
nudo. Sono dieci anni che il 
nostro sistema è sotto fi-
nanziato. Le chiacchiere 
stanno a zero, e continuare 
a ripetere che sono stati  
messi tre miliardi senza 
dire contestualmente che 
l’ incremento non copre ne-
anche il  tasso inflattivo è 
una semplice foglia di 
fico”. E’ la denuncia 
espressa stamane da Ales-
sio D’Amato, responsabile 
Welfare di Azione. Si tratta 
in realtà di una situazione 
in realtà ‘prevedibile’, visto 
che D’Amato ha anche rico-
perto il  ruolo di assessore 
alla Sanità nella Regione 
Lazio, ‘assistendo’ ai mas-
sicci interventi di chiusura 
di diversi siti  ospedalieri ,  
nel periodo di gestione 
della Pisana da parte di Ni-
cola Zingaretti .  Ad ogni 
modo, prosegue D’Amato, 
“L’Italia investe la metà di 
Francia e Germania, nono-
stante la popolazione sia la 
più anziana. Il  termometro 
lo dà la spesa interamente 

privata delle famiglie che 
supera i  40 miliardi e rap-
presenta ormai oltre il  20 
per cento della spesa com-
plessiva. Il sistema è al col-
lasso, serve intervenire con 
una terapia d’urto, ecco 
perché è necessario riaprire 
la discussione sul Mes sani-
tario da destinare in larga 
misura ad implementare il  
personale”. Inoltre, incalza 
ancora l’ex assessore laziale 
alla Salute,  “È assurdo an-
dare a prendere infermieri 
in India piuttosto che in Pa-

raguay. Le scuole infermieri 
vanno deserte perché gli  
stipendi sono bassi e i cari-
chi di lavoro sono alti ,  lo 
stesso professionista in 
Francia e in Germania gua-
dagna il doppio, questa è la 
verità.  Abbiamo perso in 
questi anni migliaia di ope-
ratori sanitari”.  Dunque, 
conclude responsabile Wel-
fare di Azione, “Agli ita-
liani va detta la verità ed 
Azione, da tempo, a messo 
al centro sanità e salari, con 
proposte concrete”. 
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“Il governo non sta facendo nulla per aiutare tutte piccole e medie imprese” 

Confimprenditori sul Mar Rosso

“Ad esempio  –  sugger i sce  
i l  p re s i d e n t e  d i  C o n f i m -
p re n d i t o r i  –  s i  p o t re b b e  
a t t i v a re  s u b i t o ,  c o m e  è  
s ta to  fa t to  per  l e  imprese  
c o l p i t e  d a l l ’ a g g re s s i o n e  
d e l l a  R u s s i a  a l l ’ U c r a i n a ,  

u n  re g i m e  d i  e s e n z i o n e  
t e m p o r a n e o  t r a m i t e  i l  
M e d i o c re d i t o  p e r  q u e l l e  
a z i e n d e  c h e  s t a n n o  s u -
b e n d o  g l i  e f f e t t i  d e l l a  
g u e r r a  i n  M e d i o  O r i e n t e .  
S i  t r a t t a  d i  u n a  m i s u r a  

concre ta  e  sos ten ib i le  per  
l e  c a s s e  d e l l o  S t a t o  c h e  
s t a  g i à  f u n z i o n a n d o .  
A d e s s o  c i  a u g u r i a m o  c h e  
i l  m i n i s t ro  U r s o  a l l e  p a -
ro l e  f a c c i a  s e g u i re  i  
fa t t i” .  

Phishing, Codici: “Un’importante sentenza emessa dalla Cassazione” 

“Più potere alle vittime di truffe”
In caso di  phishing,  i  
cl ienti  devono essere risar-
cit i  se non emergono colpe 
gravi .  È  quanto stabi l i to  
dal la  sentenza 3780/2024 
della Corte di  Cassazione,  
che sancisce che le banche 
sono obbligate  a  adottare  
soluzioni  idonee a  preve-
nire o ridurre l ’uso fraudo-
lento dei  s istemi 
elet tronici  di  pagamento,  
altrimenti  potranno essere 
costrette  a  r isarcire  le  vi t -
t ime.  Un provvedimento 
importante per i  consuma-
tori ,  che l ’associazione Co-
dici  evidenzia perché 
rappresenta uno strumento 
prezioso nei  contenziosi  
che s i  aprono con gl i  is t i -
tut i  quando si  veri f ica  un 
raggiro ed i l  cl iente chiede 
i l  r imborso.  “La Cassa-
zione sottolinea un aspetto 
su cui  noi  insist iamo da 
tempo – dichiara Ivano 
Giacomell i ,  Segretario Na-
zionale di Codici  – ovvero 
i l  dovere da parte  del la  
banca di fare tutto i l  possi-
bile per prevenire la truffa 
a  l ivel lo  s ia  informativo 
che di  precauzioni  sul  
piano del la  s icurezza in-
formatica.  I  truffatori  sono 
sempre più abi l i  e  sfrut-
tano tecniche sof ist icate  
per spacciarsi  per la banca 
della vitt ima”. E “Nel caso 
di  phishing –  spiega an-
cora i l  Segretario Nazio-
nale di  Codici   –  parl iamo 
di  e-mail  che nel  l inguag-

gio e  nel le  immagini  r i -
chiamano quel le  uff ic ial i ,  
anche per quanto riguarda 
l’ indirizzo di posta elettro-
nica del mittente. Lo stesso 
meccanismo viene appli -
cato,  ad esempio,  con i l  vi-
shing,  che prevede invece 
chiamate telefoniche da 
presunti  operatori  del-
l ’ istituto.  Bisogna conside-
rare che parl iamo di  
comunicazioni  con cui  i l  
c l iente  viene avvisato di  
un tentat ivo di  accesso 
fraudolente al  proprio 
conto e  viene invitato ad 
agire velocemente per evi-
tare  di  perdere i  propri  
soldi,  quindi subentra uno 
stato di  paura e  di  ansia  
che gioca a favore dei mal-
viventi” .  Dunque,  t iene a  
rimarcare Giacomelli ,  “Per 
questo è importante la sen-
tenza del la  Cassazione.  È 
l ’ is t i tuto che deve proteg-

gere i l  c l iente ,  informan-
dolo sui  meccanismi di  
queste truffe e tutelandolo 
con strumenti  di  informa-
t ic i  adeguati .  Non si  può 
chiedere al le  vi t t ime di  
trasformarsi  in  invest iga-
tori  per capire se la comu-
nicazione ricevuta è vera o 
falsa .  Certamente occorre  
prudenza,  quindi in questi  
casi  non bisogna cl iccare 
su l ink o comunicare dat i  
personal i  a l  te lefono,  ma 
r icontattare  la  propria  
banca per  veri f icare  cosa 
sta  accadendo”.  A tal  pro-
posito ricordiamo che l ’as-
sociazione Codici  fornisce 
assistenza ai  consumatori  
vi t t ime di  truffe  bancarie ,  
supportandoli  nelle richie-
ste di  rimborso.  Per segna-
lazioni e richieste di  aiuto 
telefonare allo 065571996 o 
scr ivere a  segreteria .spor-
tello@codici .org.  

Saranno quasi 100 i  Volon-
tari e operatori di aib bel-
linzago e piemonte Croce 
Rossa italiana comitato di 
Galliate,  Associazione Ita-
liana prepper, Forze del-
l’Ordine, e Comune di 
Cameri,  coinvolti  in una 
maxi esercitazione che si  
terrà sabato 6 aprile nella 
centrale Piazza Dante Ali-
ghieri e al Parco del Ticino 
con oltre 20 mezzi impie-
gati .  L’interessante inizia-
tiva, che ogni area nel 
Paese a forte rischio idro-
gelogogico dovrebbe effet-
tuare, esercitazione si  
configura nel progetto di 
Cambiamenti climatici  in 
corso a seguito del recente 
convegno patrocinato dal 
Ministero per l ’energia e 
l’ambiente, Consiglio regio-
nale Piemonte e Provincia 
di Novara, atto a generare 
consapevolezza e prepara-
zione dei cittadini sulle av-
versità climatiche e le loro 
conseguenze. Saranno pre-
senti anche unità cinofile 
per la ricerca di persone 
scomparse. CambiaMenti 
Climatici in Corso è indiriz-
zato alle famiglie,  ai  gio-
vani e ai cittadini al fine di 
far comprendere e appren-
dere le manovre di primo 
soccorso e promuovere una 
buona educazione civica 
Ecco il  programma del-

l’esercitazione 
Dalle Ore 9:30: prova della 
glicemia e della pressione a 
cura di Croce Rossa Italiana 
Ore 11:00 e ore 15:00: simu-
lazione emergenza multipla 
con il  coinvolgimento di 
AIB/CRI e AIP e ricerca 
persona scomparsa 
Ore 11 e ore 15:00: laborato-
rio nodi,  allestimento 
stand, presentazione del 
bagaglio delle emergenze a 
cura di AIP 
Ore 14:30 ricerca persona 
scomparsa a cura di AIB 
Ore 15:00: Mini Corso sul 

primo soccorso a cura di 
CRI 
Ricerca persona scomparsa 
con l’aiuto dei cani moleco-
lari a cura di AIB 
Inoltre, durante la giornata 
verrà presentato in esclu-
siva nazionale l ’ interes-
sante progetto del 
“Bagaglio delle Emergenze” 
e del “Piano di emergenza 
familiare”. Il Bagaglio delle 
emergenze costituisce un 
elemento fondamentale per 
la tutela in caso di proble-
matiche e necessità singole 
dell’ individuo o di fami-

glia; è un baule atto a con-
tenere elementi e prodotti  
di prima necessità per far sì 
che il  tempo intercorso tra 
lo scatenarsi dell’emer-
genza e l ’arrivo dei primi 
soccorsi sia il più tutelato e 
il  più coperto, attraverso 
prodotti di sopravvivenza e 
cura. Il  bagaglio delle 
emergenze verrà proposto 
dall’Associazione Italiana 
Prepper, in collaborazione 
con Decathlon e potrà es-
sere preordinato dal sito 
h t t p s : / / w w w. a s s o c i a z i o -
neital ianaprepper. i t/deca-

t h l o n - e - a s s o c i a z i o n e - i t a -
liana-prepper-insieme-per-
le-emergenze/  o tramite la 
seguente mail:  info@asso-
c iaz ionei ta l ianaprepper. i t  
Significativo poi sarà l’ in-
tervento delle Aziende che 
si renderanno disponibili a 
condividere esperienze e 
best practice per la sicu-
rezza di persone e cose. Le 
operazioni di soccorso ver-
ranno riprese dalle teleca-
mere di ONE TV e 
trasmesse in uno speciale 
servizio dedicato. Diretta 
streaming sui social del Co-

mune di Cameri.  La gior-
nata è stata resa possibile 
grazie alla collaborazione 
con Associazione Italiana 
Prepper, Decathlon, Croce 
Rossa Italiana – Comitato 
di Galliate,  AIB. Si ringra-
ziano infine gli  sponsor 
Igor Gorgonzola, Procos 
CBC, Comoli Ferrari,  
Memc, Arch Service Group, 
VAuto, Acqua Novara VCO, 
Penta Garden, Clearwater,  
Poste Italiane. Per maggiori 
informazioni e dettagli con-
sultare il  sito del comune: 
www.comune.cameri.no.it 

“Attenzione, tromba d’ aria ed allagamenti a previsti per domani, sabato 6 aprile”. 
Al via in Piemonte la simulazione di esercitazione con la popolazione
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Giubileo, sopralluogo del sindaco Gualtieri: oltre 100mila sanpietrini per la passeggiata storica Aventino 

Lavori sulle pavimentazioni storiche 
“Abbiamo una grande opportunità per rendere la città sempre più vivibile”

Il Sindaco di  Roma Ro-
berto  Gualt ier i  e  l ’Asses-
sora  capitol ina  
a l l ’Agricol tura ,  Ambiente  
e  Cic lo  dei  r i f iut i  Sabrina 
Alfonsi ,  con i l  Pres idente  
del  Municipio XII  El io To-
masset t i ,  hanno inaugu-
rato  l ’area  ludica  di  Vi l la  
Pamphil j  la to  Via  Vite l l ia  
dopo gli  interventi  di  com-
pleta  r iqual i f icazione ese-
guit i  dal  Dipart imento 
capitol ino Tutela  Ambien-
ta le .   Nel  parco giochi ,  
dopo la r imozione di  tutte 
le  vecchie  at trezzature ,  
sono stat i  insta l lat i  un’al -
ta lena a  c inque post i  con 
un nido inclusivo e seggio-
l ini  per  i  p iù piccol i ,  una 
s truttura  a  due torr i ,  un 
sal iscendi  a  forma di  dra-
ghetto ,  una caset ta ,  un 
ponte mobile  e  un gioco a  
forma di  testa di  squalo.  A 
Vil la  Pamphil j  è ’  s tata  ap-
pena ult imata la  completa 
r is trut turazione del l ’area  
ludica di via Casale Giovio 
che è  s tata  at trezzata  con 
nuovi  giochi  in  legno:  
un’altalena a cinque posti ,  

una struttura complessa  a  
due torr i ,  un sal iscendi  a  
forma di  e lefant ino,  un 
percorso di  equil ibrio,  gio-
chi  a  mol la ,  pannel l i  di -
datt ic i  e  una grande 
coccinel la .  “Con questa  
nuova apertura  arr iviamo 
a  88  aree  ludiche a  Roma 
real izzate  o  r iqual i f icate ,  
t re  di  queste  inaugurate  
proprio  a  Vi l la  Pamphil j .  

Lavoriamo per  arr ivare  
presto  a  100  nuovi  luoghi  

per  consent ire  a i  più pic-
col i  di  avere  più spazi  

a l l ’ar ia  aperta  e  goders i  i  
nostr i  bel l iss imi  parchi .  
Prendersi  cura delle vil le è 
una del le  pr ior i tà  di  que-
sta  Amministrazione,  per  
questo  abbiamo tant i  in-
tervent i  in  corso:  dal le  
nuove a lberature ,  a l  re-
s tauro di  luoghi  s tor ic i ,  
f ino a l l ’apertura  di  nuovi  
spazi sociali  e culturali .  Le 
vi l le  sono un patr imonio 

fondamentale  di  Roma e  
vogl iamo prendercene 
cura”.  Così  i l  S indaco di  
Roma,  Roberto  Gualt ier i .  
“Con la r iqualif icazione di  
queste aree ludiche,  che si  
aggiunge a  quel la  adia-
cente  a l la  zona bis trot  r i -
strutturata nel  2022 tutt i  i  
parchi  gioco di  Vil la  Pam-
phi l j  sono s tate  completa-
mente rinnovati .  Grazie al  
lavoro di  progettazione e  
di serrata programmazione 
del  Dipart imento Tutela  
ambientale  sono oggi  88  i  
parchi  gioco riqualif icati  o 
realizzati  ex novo in tutt i  i  
munic ipi  dal la  f ine  del  
2021 ad oggi .  Tra i  cantieri  
in  corso quel l i  a l  Parco di  
Via  Caste lnuovo di  Farfa  
(Mun. IV),  al  Parco France-
sco Salerno in  Via  Gave-
r ina  (Mun.  XIV)  e  quel lo  
per  la  real izzazione ex  
novo di  un’area  a l  Parco 
delle Canapiglie (Mun.VI) .  
Tra  i  pross imi  intervent i  
quel lo  a l  Parco di  Aguz-
zano Piazza Hegel  (Mun.  
IV)” ,  ha  dichiarato  l ’As-
sessora Alfonsi .

Sono in corso i  lavori  di  r i -
qual i f icazione e  sost i tu-
zione dei sanpietrini in via 
dell’Ara Massima di Ercole 
e  Cl ivo dei  Publ ic i i  nel  
quartiere Aventino.  I l  can-
t iere  è  coordinato  dal  Di-
part imento dei  Lavori  
pubblici  ed è suddiviso in 
due diversi  interventi  che 
saranno terminat i  entro  
l ’estate .  Questa  matt ina i l  
S indaco Roberto  Gualt ier i  
e  l ’Assessore  Ornel la  Se-
gnal ini  hanno vis i tato  i  
due cantieri  per constatare 
l ’avanzamento dei  lavori .  
Al  termine del le  lavora-
zioni ,  saranno posati  oltre 
100mila sanpietrini  per va-
lorizzare la  storica passeg-
giata  che dal  Circo 
Massimo porta  a l l ’Aven-
t ino,  passando dal  Roseto  
comunale ,  dal  Giardino 
degli  Aranci  e  dalle  Basi l i -
che di  Santa Sabina e Santi  
Bonifac io  e  Aless io ,  arr i-
vando f ino a  Piazza dei  
Caval ier i  di  Malta .  Via  
dell’Ara Massima di Ercole 
circa 300mila euro di  fondi 
capi tol ini  per  la  r iqual i f i -
cazione dei  sanpietrini  già 
present i .  S i  t rat ta  di  c i rca  
62mila blocchett i  che sono 
stati  tolt i  per effettuare la  
s is temazione del  fondo e  
r iposiz ionarl i .  L’ inter-
vento prevede anche la  si -
s temazione dei  c igl i  e  dei  
marciapiedi .  Le  lavora-
zioni  fanno parte  del l ’ap-
pal to  di  v ia  dei  Cerchi  
ereditato dal la  precedente 

Amministrazione e  non 
portato a termine.  I  lavori  
sono in conclusione.  Clivo 
dei  Publ ic i i  ( fase  1) :  c i rca  
400mila euro del  Giubileo.  
È i l  primo degli  interventi  
di  e l iminazione del -
l ’asfa l to  a  favore  dei  san-
pietr ini ,  posat i  o l tre  
50mila sanpietrini .  La spe-
c ia l i tà  del l ’ intervento è  
anche i l  r iut i l izzo dei  ma-
ter ia l i .  I l  cambio viene 
eseguito  a  bi lanciamento 
zero:  i  50mila  sanpietr ini  
che  i l  Csimu sta  posiz io-
nando provengono da via  
del la  Piramide Cest ia .  La  
prima fase del l ’ intervento 
in Clivo dei  Publici i  termi-
nerà  a  lugl io .  La  seconda 
fase  r iprenderà  dopo i  la -

vori  Pnrr  del la  Soprinten-
denza di  Stato nell ’area in-
torno al  Giardino degl i  
Aranci .  I  cant ier i  mettono 
a s istema due t ipologie di  
intervento:  r iqual i f ica-
zione del la  pavimenta-
zione in  sanpietr ini  e  
sost i tuzione del l ’asfa l to  
con i  sanpietr ini ;  e  due 
l inee  di  f inanziamento:  
fondi  del  Giubi leo  per  
Cl ivo dei  Publ ic i i  e  di  
fondi  capi tol ini  per  via  
del l ’Ara Massima di  Er-
cole .  È  s tato  scel to  di  far  
col l imare  i  due intervent i  
per evitare i l  più possibile  
interferenze con la vita cit-
tadina. “Con oltre 100 mila 
sanpietr ini  e  un impor-
tante lavoro di  r iqualif ica-

zione faremo rinascere una 
s traordinaria  passeggiata  
storica  che dal  Circo Mas-
s imo porta  a l l ’Avent ino.  
L’Assessora  Segnal ini  e  i l  
Dipart imento Csimu 
stanno portando avanti  un 
lavoro eccezionale  per  i l  
Giubi leo ,  ma soprat tut to  
per Roma: sono lavori  fatt i  
per  durare  a  lungo.  Ab-
biamo una grande oppor-
tunità  per  rendere la  c i t tà  
sempre più vivibi le  e  
s t iamo at tuando una r i -
qualif icazione che la  Capi-
ta le  non vedeva da anni .  
Vogl iamo rendere  più s i -
cure  le  nostre  s trade e ,  a l  
tempo stesso,  aumentare i l  
valore  s tor ico  di  luoghi  
unic i  come quel lo  presen-

tato oggi”.  Così  i l  Sindaco 
di  Roma,  Roberto  Gual-
t ier i .  “Andiamo avant i  
spedit i  nel  programma di  
r iqual i f icazione e  valor iz-
zazione dei  percorsi  pedo-
nal i  e  dal le  
pavimentazioni  s tor iche” 
commenta  l ’assessore  a i  
Lavori  pubbl ic i  Ornel la  
Segnal ini .  “I l  piano giubi-
lare da 31 milioni  r iguarda 
14  km di  s trade,  un’opera  
di  razional izzazione che 
passa  da sanpietr ino ad 
asfa l to ,  dove transi tano 
molte  automobi l i ,  e  da  
asfalto a sanpietrino,  dove 
invece è  possibi le  valoriz-
zare  i l  valore  estet ico  dei  
luoghi .  I  lavori  sono ese-
guit i  con tecniche innova-

tive,  in grado di far durare 
di  più la  s trada,  come ac-
cade anche a via dei  Corri-
dori  nei  press i  del  
Vat icano.  In  questo  caso 
interveniamo su una pas-
seggiata storica dove,  solo 
in questa fase iniziale,  po-
s iamo ol tre  100mila  san-
pietr ini .  Quest i  lavori  
hanno un dupl ice  valore”  
spiega Segnal ini  “s icura-
mente aumentare i l  l ivel lo 
di  decoro anche nell ’ott ica 
del  Giubileo.  Ma al  tempo 
stesso strade risanate sono 
più s icure  s ia  per  i l  t ran-
s i to  del le  auto ,  s ia  per  i  
pedoni.  Lo scopo è rendere 
Roma più vivibi le  e  più 
bella,  anche dopo i l  Giubi-
leo”.

Alfonsi: “Grazie al lavoro di progettazione e di serrata programmazione del Dipartimento Tutela ambientale sono oggi 88 i parchi gioco riqualificati” 

Villa Pamphilj: inaugurata l’area ludica di via Vitellia
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Gualtieri: “Seguo con apprensione e vicinanza i feriti e le persone coinvolte” 

Scontro choc tra bus nella Capitale

“Sto seguendo con appren-
sione l ’ incidente di Monte 
Mario che ha visto coin-
volti un mezzo Atac, due di 
Roma Tpl e due veicoli pri-
vati .  In attesa di capire le 
dinamiche dell ’ incidente,  
voglio esprimere tutta la 
mia vicinanza e quella 

della città ai  ferit i  e  alle 
persone coinvolte”.  Così i l  
Sindaco di Roma, Roberto 
Gualtieri ,  commentando 
con i  giornalisti  l ’assurdo 
scontro tra due autovetture 
dell ’Atac,  avvenuto oggi 
poco dopo l’ora di pranzo, 
nell ’area di Montemario.   

Purtroppo tra i  ferit i  (15),  
destano preoccupazione le 
condizioni di  una mamma 
e,  in particolare,  della f i-
glia,  un neonata.  Intanto 
entrambi i conducenti delle 
due vetture, sono stati sot-
toposti  ai  controll i  anti-
droga ed alcol.

Santori (Lega): “Malagestione e incapacità oltretutto pagate con fondi europei“ 

Santori: “A Trastevere bus elettrici fermi”

“Mobilità sostenibile e spre-
chi, un vizio che non abban-
dona il Pd al governo della 
città: nel deposito Atac di 
Trastevere arrugginiscono 
una quarantina di bus elet-
trici fermi da anni, guasti e 
senza batterie, e resta inuti-
lizzato un intero piano con 
gli impianti per la ricarica 
delle batterie. Malagestione 
e incapacità oltretutto pa-
gate con fondi europei, e un 
altro dei molti problemi 

della città ignorato dal sin-
daco Gualtieri che si limita 
a ripetere come un disco 
rotto un copione ormai in-
sopportabile di chiacchiere 
e luccichii per propinare ai 
romani il trasporto pubblico 
peggiore d’ Europa, con la 
scusa ‘a jolly’ dei lavori per 
il Giubileo”. Lo dichiara in 
una nota il  capogruppo 
della Lega capitolina Fabri-
zio Santori.  “Dieci anni fa 
visitando il deposito avevo 

già documentato in un 
video questa situazione, ma 
nel tempo nulla è cambiato 
e i cittadini sono costretti a 
lunghe attese perché le na-
vette ecologiche in circola-
zione che dovrebbero 
servire il centro sono troppo 
poche. Chiediamo al Sin-
daco e a Atac immediati in-
terventi di riparazione e la 
messa su strada almeno di 
tutti i bus elettrici disponi-
bili“, conclude.

“Bocciata la nostra mozione per bloccare lo sfratto di ‘Vitattiva’ a San Lorenzo” 

Municipio II: la denuncia di Iv

“Il Municipio II ha bocciato 
oggi la nostra mozione ur-
gente con la quale chiede-
vamo alla Presidente Del 
Bello e alla Giunta munici-
pale di supportare adegua-
tamente i l  Campidoglio 
nell ’avvio di un tavolo di 
confronto istituzionale con 
la Regione Lazio e gli  altri  
Enti  interessati  per inter-
rompere la procedura di 
sfratto dell ’Associazione 
Vitattiva dalla sua storica 
sede di via dei Campani. Si 
tratta di  un voto assoluta-

mente incomprensibile, non 
solo perché qualche giorno 
fa l ’Assemblea capitolina 
ha votato a favore, in modo 
compatto, di un nostro atto 
analogo indirizzato al  sin-
daco Gualtieri ,  ma soprat-
tutto perché Vitattiva è 
profondamente radicata nel 
territorio del secondo Mu-
nicipio dove rappresenta 
ormai da anni un insosti-
tuibile presidio sportivo e 
culturale e svolge una fun-
zione sociale di  indiscuti-
bile valore.  I l  Municipio,  

insomma, boccia quello che 
l ’Assemblea capitolina ha 
appena approvato,  in un 
cortocircuito logico e poli-
tico che è davvero difficile 
da spiegare ai  cittadini e 
soprattutto che penalizza 
senza motivo una delle più 
importanti  realtà associa-
tive di questa città”.  Così  
in una nota congiunta Vale-
rio Casini e Francesca Le-
oncini,  consiglieri  
capitolini  di  Italia Viva,  e 
Marco Dolfi,  consigliere Iv 
del Municipio II.

Paolo Ferrara e Daniele Diaco: “Grazie a ‘Earth’ per l’importante dibattito” 

‘Razze pericolose o cani malgestiti’

“Il tema della corretta edu-
cazione e gestione dei cani 
alla luce dei crescenti feno-
meni di aggressioni canine 
ai danni dei cittadini è una 
questione di stretta attua-
lità che non può e non deve 
essere ignorata. A tal pro-
posito, l ’ incontro svoltosi 
stamane a Palazzo Valentini 
intitolato ‘Aggressioni ai 

cittadini: razze pericolose o 
cani malgestiti ’  è stato un 
interessante momento di 
confronto su un fenomeno 
sociale e culturale che va 
gestito in un certo modo sia 
a tutela dell’ incolumità 
pubblica sia,  ovviamente, 
del benessere dei nostri  
amici a quattro zampe. Rin-
graziamo l’associazione 

Earth per aver promosso e 
organizzato l’evento e per 
aver posto all’attenzione 
pubblica un argomento che 
ci  sta particolarmente a 
cuore“. Lo dichiarano, in 
una nota, i l  vicepresidente 
dell’Assemblea Capitolina 
Paolo Ferrara e il vicepresi-
dente della Commissione 
Ambiente Daniele Diaco.
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Nelle stracittadine trend altamente negativo per la compagine giallorossa 

Roma-Lazio: precedenti e statistiche

Torna  i l  derby  d i  Roma,  
ques ta  vo l ta  in  casa  de i  
g ia l loross i .  Trend a l ta -
mente  negat ivo  per  la  
Roma,  che  manca  la  v i t to -
r ia  ne l la  s t rac i t tadina  da  
ben  quat t ro  gare  t ra  cam-
pionato  e  Coppa  I ta l ia .  
Terza  s f ida  s tag ionale  t ra  
l e  romane :  par i  ne l la  gara  
d ’andata  de l lo  scorso  10  
gennaio ,  e  v i t tor ia  b ianco-

celeste  nei  quart i  di  coppa 
naz ionale ,  con  dec is iva  
re te  d i  Zaccagni ,  mede-
s imo protagonis ta  de l la  
s f ida  d i  r i torno  de l la  pas -
sa ta  s tag ione  ( in  cu i  la  
Roma ha perso entrambe le  
s f ide  con i l  minimo scarto ,  
ambedue  1 -0 ) .  I  g ia l lo -
ross i ,  o l tre  a  perdere ,  man-
cano  la  re te  in  derby  da  
ben quattro  gare .  L’ul t imo 

gol  de l la  Roma contro  la  
Laz io  r i sa le  a l  20  maggio  
2022 ,  3 -0  per  i  g ia l loross i ,  
doppie t ta  d i  Abraham e  
gol  di  Pel legrini .  Quel lo  di  
domani  sarà  i l  183 °  derby  
de l la  capi ta le  (51  v i t tor ie  
Lazio ,  64  pareggi ,  67  vi t to-
r ie  Roma) .  Su  79  gare  in  
t ras fer ta ,  i  b iancoce les t i  
hanno  avuto  la  megl io  in  
15  occasioni .  

L’ex giallorosso sul derby: “Sarà una gara decisa dagli episodi” 

Collovati: “Non c’è una favorita”

Fulvio Collovati ,  campione 
del  Mondo 1982,  intervi-
stato ai  microfoni di  An-
thony Cervoni per 
SportPaper.  
Sabato ci  sarà i l  derby di  
Roma, che partita si  
aspetta? Ci saranno due as-
senze pesanti  come Ndicka 
e Zaccagni.  Chi rischia di  
più? 
“L’assenza pesante è quella 
della Lazio,  Zaccagni è un 
ottimo esterno però è una 
sfida alla pari  tra due alle-
natori nuovi che sanno però 
quello che vogliono,  cono-

scono l ’aspetto tatt ico alla 
perfezione. La Roma arriva 
da una prestazione non 
certo ottima contro il  Lecce, 
la  Lazio l ’abbiamo vista 
contro la Juventus, sarà una 
gara decisa dagli  episodi,  
non c’è una favorita”.  
Secondo lei la Roma può ar-
rivare in Champions? E se 
si ,  può arrivare tramite i l  
quarto posto oppure ambire 
al la vittoria dell ’Europa 
League? 
“Contro il  Milan sfida da 50 
e 50,  arrivare in fondo è 
l ’obiett ivo di  entrambe,  i l  

Milan sta andando forte 
mentre la squadra di  De 
Rossi  deve ritrovare sola-
mente il miglior Lukaku che 
nelle ult ime partite è man-
cato”. 
Lukaku può rimanere a 
Roma? 
“Dipende,  in Ital ia questi  
ragionamenti  non si  pos-
sono più fare,  se la società 
investe bene.  Osimhen 
andrà via e i  centravanti in 
giro non sono tanti,  o inve-
sti  su un giovane però è 
sempre un rischio altri-
menti mi terrei Lukaku”.

Bonessio: “Bene l’approvazione del piano di recupero della piscina comunale” 

Lavori al Quarticciolo-Alessandrino

“Esprimo grande soddi-
s faz ione  per  l ’approva-
zione in  Giunta  del  piano 
di  recupero  del la  p isc ina  
comunale  ex  Azzurra  7  di  
v ia  Manduria  a l  Quart ic-
c iolo che s i  trovava in uno 
scandaloso stato di  abban-
dono da  ben ot to  anni .  
Al lo  s tesso  tempo r ingra-
z io  g l i  Uff ic i  Tecnic i  de l  
Dipart imento  Sport  che  
hanno sbloccato  un i ter  
burocrat ico  r imasto ,  per  
prec ise  responsabi l i tà ,  
fermo per  t roppo tempo.  
Questa  Amminis traz ione  
s ta  dimostrando,  ne l l ’am-
bi to  del  p iù  vasto  pro-
cesso  di  r igenerazione  
urbana che  s ta  interes-
sando l ’ intera  c i t tà ,  d i  
voler  acce lerare  sul  recu-

pero  degl i  impiant i  spor-
t iv i  d i  base ,  anche  dei  
quart ier i  p iù  per i fer ic i .  
Ora  però  non c ’è  a l t ro  
tempo da  perdere .  Dopo 
l ’at to  di  Giunta che ha re-
cepi to  la  proposta  di  pro-
jec t  f inancing 
(partenar ia to  pubbl ico  
pr ivato)  avanzata  dal  
gruppo degl i  s tess i  ex  di -
pendent i  de l la  s t rut tura  
sport iva ,  mi  auguro  che  
tut t i  g l i  a t t i  consequen-
zial i  e  propedeutic i  a l l ’av-
vio  del  cant iere  abbiano 
tempi cert i  e  celer i .  Penso 
a l l ’ inser imento  del  pro-
getto di  recupero del la  pi-
sc ina  nel  P iano 
Invest imenti  che dovrà es-
sere  approvato  dal l ’As-
semblea  capi to l ina  

ins ieme a l l ’asses tamento  
di  bi lancio nonché la  pub-
bl icaz ione  in  temi  rapidi  
del  bando di  gara a partire 
dal  proget to  del  sogget to  
proponente .  L’obie t t ivo ,  
infatt i ,  deve essere quel lo  
di  rest i tuire  quanto prima 
a i  c i t tadini  romani ,  e  so-
prat tut to  a  quel l i  del  Mu-
nic ipio  V,  un impianto  
sport ivo che non solo rap-
presenterà un punto di  ag-
gregazione  per  tante  
ragazze  e  ragazzi  che  vo-
gl iono prat icare  a t t iv i tà  
sport iva ma anche un pre-
s idio  di  s icurezza  sul  ter-
r i torio”.  Così  i l  presidente 
del la  Commiss ione  Sport  
di  Roma Capitale ,  e  consi-
gl iere del l ’Alleanza Verdi-
Sinistra ,  Nando Bonessio.

Massima allerta per manifestazioni di antisemitismo e intolleranza 

Derby Roma-Lazio: il piano sicurezza

Si scaldano i motori per il  
derby Roma-Lazio in pro-
gramma per domani 6 aprile 
alle 18 allo stadio Olimpico 
ed è già pronto il  piano si-
curezza. Una partita estre-
mamente sentita dalle 
tifoserie, previsti 61mila 
spettatori,  e con un alto ri-
schio di tensioni. In partico-
lare dopo gli adesivi 
attaccati al Portonaccio con 
lo storico simbolo degli Irri-
ducibili, Mr Enrich nel lager 
di Auschwitz con Hitler e 
Mussolini vestiti  coi colori 
della Roma, ma anche per 
un coro antisemita creato 
dai giallorossi per il derby. 
Attenzione massima dun-
que da parte delle forze del-
l’ordine a tutte le possibili  
manifestazioni di antisemi-

tismo e di intolleranza. A 
preoccupare anche possibili 
ritorsioni tra supporter 
dopo quanto accaduto nel 
match di Coppa Italia per i 
quarti di finale lo scorso 10 
gennaio. Per quanto ri-
guarda il  piano sicurezza 
sorvegliato speciale il  cen-
tro storico, i siti sensibili e 
le zone vicine allo stadio 
che aprirà i cancelli  alle 
15.30. Oltre mille gli agenti 
pronti a garantire l’ordine 
pubblico. Sono già iniziati i 
servizi di controllo preven-
tivi, che andranno a regime 
nella tarda mattinata di do-
mani. Sotto la lente d’in-
grandimento il passaggio di 
tifosi nei pressi del bar 
River, consueto punto di ri-
trovo prima della partita, e 

l’area di piazza Mancini. 
Altro luogo caldo la zona di 
ponte Milvio. Monitoraggio 
anche a distanza attraverso 
le telecamere di video sor-
veglianza. A partire dalle 8 
del mattino si provvederà 
allo sgombero dei piani 
stradali da macchine in 
sosta e cestini della spazza-
tura. Dalle 14 sarà chiusa al 
traffico la zona da Corso 
Francia fino al lungotevere 
della Vittoria, con relativa 
sospensione delle fermate 
bus. Ai tifosi della Lazio, 
squadra ospite, è consi-
gliato parcheggiare nel set-
tore nord, in particolare in 
viale della XVII Olimpiade, 
ai romanisti sarà invece ri-
servata l’area di piazzale 
Clodio. 
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“C’è qualcosa di diverso specie per noi. C’è una voglia di rivalsa ma senza andare oltre, perché è una partita di calcio contro una squadra forte” 

Roma, De Rossi: “Servirà lucidità. Gli attaccanti stanno bene”
Daniele De Rossi, tecnico dei 
giallorossi, presenta il derby 
di sabato pomeriggio, il 
primo da allenatore. 
Nell’unicità di questa sfida, 
come sta approcciando la 
squadra e come cambia da al-
lenatore? 
“Cambia, onestamente cam-
bia. Devo dire che con gli 
anni ero diventato bravo a 
gestirla, al di là del ruolo, 
l’età ti dà un vantaggio. Io 
mi sento tranquillo nell’af-
frontare una gara così bella, i 
ragazzi la stanno approc-
ciando bene, sono sereni. 
Cerchiamo di dare equilibrio 
e caricarla al punto giusto, 
senza andare oltre per non 
disperdere energie”. 
C’è un derby da calciatore 
che ti è rimasto dentro? 
“Sono tanti, notti fantastiche 
e notti meno belle. Se giochi 
20 anni in un posto non puoi 
ricordare però solo cose 
belle. Tendo a pensare al 
primo, quello in cui sono su-
bentrato quando Mancini ha 
fatto il gol di tacco, a fine 
partite pensavo di essere 
l’uomo più felice del mondo, 
avevo 20 anni e non lo di-
mentichi. Ne ho giocati tanti, 
ma ricordo con piacere il 
fatto che nei primi anni lo 
soffrivo, ma poi ho iniziato a 
giocarli qualche anno 

dopo…” 
È una partita che si prepara 
più sulla testa o sulle gambe? 
“Devi preparare tutto, devi 
preparare una partita nor-
male sapendo che è un match 
che si porta uno stress di-
verso rispetto ad un Roma-
Sassuolo. C’è qualcosa di 
diverso specie per noi che 
abbiamo in questo periodo 
un record negativo nei derby. 
C’è una voglia di rivalsa ma 
senza andare oltre, perché è 
una partita di calcio contro 
una squadra forte. Dobbiamo 
restare lucidi”. 
Solo un gol nelle ultime tre 
partite, dipende da Dybala? 
Come stanno gli attaccanti? 
“Penso che con il Lecce è 
stata una delle peggiori par-
tite ma abbiamo comunque 
creato occasioni da gol cla-
morose. Non abbiamo svi-
luppato alcune situazioni al 
limite dell’area. Può succe-
dere, ma non penso ci siano 
problemi con gli attaccanti. 
Stanno tutti bene, tranne Az-
moun, e sono molto fidu-
cioso. Non si fa gol con un 
reparto ma da squadra, con-
tinueremo a giocare attac-
cando in undici. Abraham 
convocato? Vediamo, per 
quel che vedo è a posto, ma 
aspetto direttive dei medici, 
vanno rispettate”. 

Nella pausa nazionali la so-
cietà s’è fatta sentire per par-
lare della Roma? 
“Sì, si sono fatti sentire. La 
pausa per le nazionali è ser-
vita per far quadrare i conti 
sul futuro più importante per 
noi che è quello dei prossimi 
due mesi”. 
Che Lazio si aspetta? L’as-
senza di Zaccagni può in-
fluire sulle scelte? 
“È sicuro che non gioca Zac-
cagni? Io non so, non pos-
siamo fare speculazioni su 
giocatori che magari poi 
stringono i denti e sono in 
campo comunque. Tudor non 
ha iniziato due partite fa ad 
allenare, non troveremo una 
squadra che giocherà per 90 ′ 
come a Verona, ci vorrà 
tempo per arrivarci, ma ipo-
tesi vere e proprie non pos-
siamo farne perché abbiamo 
visto veramente poco finora. 
A volte cambi in base all’av-

versario e prepari la partita 
in base a quelle caratteristi-
che, ma non ci stravolgiamo 
per questo se non ci sono cal-
ciatori unici”. 
Che tipo di allenatore è 
Tudor secondo lei?  
“Siamo entrambi subentrati e 
senza tantissimo tempo, alle-
namenti ne abbiamo fatti 
pochi, lui meno di me. Ho 
stima di Igor, è un allenatore 
importante, ha un’idea pre-
cisa sulla corrente di Gaspe-
rini. È uno intelligente, sa 
adattarsi alla squadra che ha 
trovato, è sicuramente uno 
che stimo e con cui ho un 
buon rapporto”. 
L’approccio alla gara può es-
sere fondamentale?  
“Abbiamo parlato di questo, 
ma credo siano più i discorsi 
tattici da affrontare. All’ini-
zio mi dicevate che nel se-
condo tempo la Roma 
calava…a parte gli scherzi, 

vanno affrontate determinate 
cose, vanno fatti discorsi di 
partita in partita, so quali 
sono i problemi che abbiamo 
affrontato, ma stiamo par-
lando di Serie A: sapendo da 
dove arrivavamo, andare a 
passeggiare a Lecce, col To-
rino ecc… non è facile. Forse 
non ci riesce neppure l’Inter, 
penso che sia normale sof-
frire un tempo a Firenze, 
l’Atalanta è una squadra in-
credibile e guardate che fa-
tica ha fatto l’altra sera. Il 
Lecce sembra a voi una pic-
cola ma è difficile andarci a 
giocare per diverse ragioni 
che messi insieme ti portano 
a soffrire”. 
Che tipo di approccio hai con 
gli arbitri da allenatore? 
Avete una strategia come so-
cietà? 
“Io penso che non ho una 
strategia, ma una gestione: 
non posso allenare gli arbitri. 
Gli allenatori non vogliono la 
decisione giusta, ma la deci-
sione a favore. Per me a 
Lecce abbiamo subito un 
danno, ma bisogna sempre 
analizzare. Se si fa un di-
scorso sano, e io penso di es-
sere uno che riesce a fare un 
discorso sano senza farmi an-
nebbiare, penso di poter par-
lare con loro, cerco di 
guardare l’evidenza e prote-

stare quando è tale, ma lì mi 
fermo. Anche con la società 
ne parliamo quotidiana-
mente, ovvio che prendiamo 
posizione ma un episodio 
come Lecce non è che si ri-
pete ogni settimana, non 
sono preoccupato per questo. 
Mi preoccupa di più la ge-
stione del regolamento, do-
vrebbero “usarci” come 
cavie, nessuno al mondo può 
capire un contatto, un fallo 
come i giocatori. Gli ex gio-
catori dovrebbero essere 
coinvolti per stilare un rego-
lamento che non abbia zone 
d’ombra. Spesso ci sono con-
trosensi pericolosi”. 
I big come Dybala si gesti-
scono o bisogna stringere i 
denti? 
“Nei primi due mesi, a parte 
chi rientrava dagli infortuni 
non ho mai gestito. Per il 
resto, lo stesso Dybala l’ho 
spremuto abbastanza. Ovvio 
che la gestione va fatta prima 
della partita, negli allena-
menti. Durante il recupero 
atletico dobbiamo evitare di 
fare del minutaggio da 90 ′ 
per più partite consecutive. 
Ma loro conoscono i loro 
corpi, non dobbiamo incap-
pare in nuovi infortuni, ab-
biamo fiducia nei giocatori 
che scendono in campo al 
posto loro”.

Intervenuto in conferenza 
stampa, Igor Tudor ha par-
lato in vista della stracitta-
dina di  domani sera delle  
18,  con la Lazio che affron-
terà la squadra di De Rossi.  
Che Lazio servirà domani 
per giocare un grande 
derby? 
“Una Lazio buona,  giusta,  
in una gara sentita da tutti  
e  per questo ci  vorrà la  
testa per fare il  meglio pos-
sibile” 
Per molti  i l  derby è una 
parti ta  come le  altre,  De 
Rossi  ha parlato invece di  
una grande tensione nel  
prepartita.  Che rapporto ha 
con il  derby? 
“A me queste parti te  sono 
sempre piaciute,  alla fine è 
vero che è una partita come 
tutte le  altre.  Entrambi 
hanno ragione, va interpre-
tata bene perché non puoi 
scappare dalle emozioni del 
prepartita.  Questa partita ti  
deve dare qualcosa in più 
senza perdere la  testa,  un 
derby va vissuto in questo 
modo. C’è il  giusto antago-
nismo, ma poi il  rispetto ci  
deve essere per i l  calcio.  
Dare emozioni ,  questo è 
sport e questo è il  derby.” 
Come sta la  squadra dopo 
le due sfide con la Juve? 
“Ci sono state queste tre 
parti te  in sette  giorni ,  c ’è  
da preparare il  meglio pos-
sibi le  con l ’al lenamento di  
oggi  dopo i l  primo fatto 
ieri .  Ho visto molte più 
cose posit ive che negative,  
affrontando una squadra 
come la Juve. Dobbiamo in-

terpretare bene la gara,  c ’è  
tanta voglia di  far  bene e 
vedo la squadra convinta.  
C’è solo da crescere e  mi-
gliorare.” 
Un giudizio sulla Roma e su 
De Rossi? 
“Ho visto le partite in que-
st i  due giorni ,  è  una squa-
dra che ha qualità nel gioco 
e De Rossi ha fatto un buon 
lavoro. Devo ammettere che 
sarà molto diff ici le ,  due 
squadre con caratterist iche 
diverse ma simil i  per cert i  
aspett i .  Due squadre che 
vogliono avere i l  pallone e 
questa già è una cosa bella.  
Spero si  possa divertire la  
gente,  ma con una nostra 
vittoria.  De Rossi  ha ini-
ziato ora la  sua carriera e  
mi sembra un buon inizio.” 
La Lazio di Sarri ha vinto il  
derby non giocando al la  
Sarri ,  domani la  Lazio gio-
cherà alla Tudor? 
“Non posso parlare aperta-

mente su questo argomento, 
è strategia e i l  modo in cui 
possiamo affrontare la par-
t i ta  è  un tema interno per 
noi .  È una parti ta  partico-
lare,  poi  ci  sono anche da 
valutare i  momenti  e  do-
vremo essere furbi e intelli-
genti.  Non dobbiamo anche 
rinunciare a ciò che siamo, 
dovremo fare entrambe le  
cose.” 
Sta percependo che la città 
vive questa sf ida in ma-
niera unica? 
“Vivo ancora qui  a  For-
mello,  non ho ancora tro-
vato appartamento a Roma 
e quindi sono abbastanza 
isolato.  Sono andato solo 
una volta a cena in centro,  
ma capisco quella che è la  
tensione di  questa parti ta .  
Voglio vivere questa par-
t i ta ,  non vedo l ’ora che 
inizi la sfida.” 
Questa varietà tattica e que-
st i  diversi  moduli  tatt ici  

sarà una caratterist ica per-
manente della sua Lazio? 
“Un allenatore comincia a 
lavorare,  prova a proporre 
quella che è la  sua idea di  
calcio poi però deve vedere 
come si adatta alla squadra. 
Non è che lo stile però cam-
bia ogni  cinque parti te ,  
deve rimanere più o meno 
uguale.  I  numeri e i  sistemi 
di gioco c’entrano fino a un 
certo punto,  l ’ importante è 
lo stile.” 
Luis Alberto è più adatto a 
giocare a ridosso dell’attac-
cante? 
“A Torino giocava a ridosso 
di Immobile,  sono cose tat-
t iche e non sto qui  a  spie-
garvi  perché ogni tanto si  
abbassava.  A lui  piace ve-
nire a giocare il  pallone, ma 
la sua posizione era comun-
que vicino a Immobile.  Ab-
biamo avuto 2-3 momenti in 
cui lui vicino a Ciro poteva 
darla un po’  per fare male 

alla Juventus anche vista la 
sua qualità. Sono mancati 1-
2 metri  su una palla per 
Ciro per arrivare diretta-
mente in porta,  è un gioca-
tore con quelle  
caratteristiche.” 
Lei pensa di avere giocatori 
unici  in questa squadra? È 
l ’ult ima chance per l ’Eu-
ropa? 
“Per l ’Europa è una partita 
importante. Ultima chance? 
Sono sempre esagerazioni ,  
poi  questo è i l  mondo del  
giornalismo. Provo sempre 
a sdrammatizzare questo 
mondo che per voi è sempre 
nero o bianco,  mentre per 
me è sempre grigio. Io sono 
sempre innamorato dei miei 
giocatori ,  i  miei  sono sem-
pre i più forti.  Le parole che 
usa l ’al lenatore avversario 
non mi va di  commentarle,  
non voglio fare polemiche 
inutili .” 
Senza i l  gol  di  Marusic  la  

Lazio avrebbe fatto zero gol 
in due parti ta ,  la  Lazio fa 
ancora fatica in attacco? 
“Abbiamo giocato contro 
una squadretta (r ide,  ndr) .  
È difficile fare 3-4 gol a una 
squadra del  genere.  Io la-
voro sempre per migliorare, 
non mi accontento mai.  È 
presto però per dare giu-
dizi,  se c’è o non c’è un pro-
blema.  A me piace come i  
giocatori  stanno interpre-
tando questa via,  vedremo 
poi  quali  saranno i  punti  
dove dobbiamo migliorare.  
Sono state due gare senza i  
giocatori  impegnati  con le  
nazionali,  è stato molto par-
t icolare preparare la  squa-
dra. Ho avuto giocatori che 
con 1-2 al lenamenti  hanno 
giocato due partite e si è co-
munque visto quello che 
vogliamo fare in campo. Ci 
vuole più tempo per dare 
giudizi.” 
Quanto può influire l ’arbi-
traggio su un derby impor-
tante come quello di  
domani? 
“Spero non ci  s iano pro-
blemi dopo.  Ormai non si  
parla più di un arbitro,  ma 
di due.  Spero che entrambi 
faranno un buon lavoro.” 
Cosa prova a rappresentare 
i l  popolo biancoceleste e  
che messaggio vuole man-
dare ai tifosi? 
“Un messaggio di positività 
e  di  supporto,  c iò che è 
stato sempre fatto.  Noi do-
vremo entrare in campo e 
convincerl i  a  stare sempre 
più vicino alla squadra con 
una buona prestazione”

L’allenatore biancoceleste: “Questa partita ti deve dare qualcosa in più senza perdere la testa, un derby va vissuto in questo modo”  

Tudor: “Lazio, contro la Roma ci vorrà la testa per fare il meglio possibile”




